
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL LUNES 10 DE SETIEMBRE DE 1810.

S. Nicolas Tolentino.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 10 de agosto.

Conclusion de lo escrito por el general frances Sarrazin á Bonaparte.

P. D. » ¿Crecis vos sinceramente que ni en Francia ni en Londres se dexarán alucinar acerca de la carta de madama Sarrazin? Luego que supisteis mi partida de Boloña ordenasteis al general Vandamme que la atribuyese á locura. Sabeis muy bien que nadie hacia sino reirse de semejante extratagemá, verdaderamente ridiculo; y que en Londres se veia que yo conservaba todo mi juicio, y particularmente una memoria demasiado feliz para vos.

¿Habeis juzgado confirmar vuestras mentiras con una carta supuesta ó sacada con violencia á una muger buena, como es la mia, pero debil y tímida. ¿ Por que razon le poneis la fecha de la carta en Basilea estando madama Sarrazin en Coyre? ¿ Por que razon le haceis decir que nació en la Succia, quando es constante que mi muger es natural de Exeter en el Devonshire? La carta de madama Sarrazin es de vuestra fábrica, como lo es la relacion del general Clarke. Antes de salir de Boloña tuve cuidado de enviarle á mi esposa todo quanto podia necesitar para gastar en un año. Su suerte y la de mi hijo está asegurada para el resto de sus dias. Estan á su disposicion todos los bienes de su familia, casas, viñas y capitales. Su estan-

cia en la Suecia, y mi correspondencia con mi hijo, han servido para haceros caer en el lazo. Si mi fin no se ha conseguido completamente de todas las maneras, estad seguro que no es por mi culpa.

Muy pronto sabreis que no estoy loco; no pienso que intenteis otra vez reiterar esta acusacion por el recelo de haceros reputar á vos mismo un poco demente. Todos los disparates que hicierais publicar contra mí, serán en Inglaterra, lo mismo que en Francia, recomendaciones de la mas alta importancia. Yo os dispenso de todo agradecimiento por lo que he de publicar respecto á vos. He depuesto á un lado todo rencor. Vereis la verdad desnuda, como habeis debido notarla en la correspondencia que tuve con vos desde el ejército de Italia. Yo os desafio que me probeis el que jamas os hubiese dicho ó escrito la mas pequeña mentira. Sabed que quando se habla verdad en todas partes se está seguro, principalmente en Inglaterra. = Sarrazin.

Las últimas cartas que se han recibido en esta corte del Lord Wellington, refieren que la desercion va dexando muchos claros en las filas de los ejércitos franceses. Con satisfaccion nos consta que es continua esta desercion hasta en los oficiales: al campo ingles llegó uno últimamente que era de alta graduacion en el ejército de Massena, y tan importantes parecieron al Lord Wellington las noticias é informes que le dio, que S. E. juzgó deber mandarlo inmediatamente para Inglaterra.

Continúa nuestro gobierno enviando refuerzos para Portugal y España. De Portsmouth estan para partir para la península varios generales, 3 regimientos, y grandes destacamentos de otros muchos.

Se recibieron aquí ayer periódicos de Paris hasta el 2 de agosto. El monitor contiene un falso relato de las operaciones de Massena, en que menciona acciones de puestos y escaramuzas que hubo quando se tomó á Ciudad Rodrigo. Solo refiere el resultado de una sola accion en que supone que 400 hombres de caballeria ingleses habian sido rechazados por una compañía de granaderos franceses, que habiendo sido sorprendida, habia formado el quadro, y muerto 20 hombres, sin perder uno siquiera. El éxito de esta accion fué muy diferente en la realidad, pues

que en esta ocasion perdieron los franceses dos oficiales, unos 30 hombres, y otros tantos caballos.

Con la misma verdad dá el enemigo cuenta de los resultados de la expedicion del capitan Meuds, de la marina de S. M. B. y del brigadier Porlier, á las costas de Vizcaya. Confiesa con todo que varias baterias fueron destruidas; y por los periódicos franceses anteriores vimos que el general que tiene el mando frances en la Vizcaya tuvo precision de reunir 1000 hombres para rechazar 200 ó 300 marineros ingleses, y 500 soldados españoles; los quales no se retiraron sino despues de haber destruido 100 piezas de artilleria gruesa, y de haber esperecido el terror y el espanto entre las tropas francesas hasta gran distancia de la Corte.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Badajoz 25 de agosto.

DE OFICIO

El dia 8 á las 7 de la mañana entró el enemigo en Llerena en número de 6000 infantes y 700 caballos, los que permanecieron hasta el 11, en cuyo dia los atacaron nuestras tropas que fueron retirándose con orden hasta Montemolin; donde quedó el enemigo, dirigiéndose las divisiones de nuestro ejército á Valencia del Ventoso, Zafra y otros puntos inmediatos. La pérdida de los franceses fué de 1500 á 2000 hombres entre muertos y heridos, y la nuestra muy corta de una y otra clase. El 12 por la tarde entró en Llerena la columna movable, establecida para el partido de Cazalla, compuesta de 500 infantes y 40 caballos y el 13 salió para Villagarcía, que dista una legua, á entregarse de 450 heridos que se recogieron allí con los caudales que habian quedado en Llerena el dia de la accion: esta columna regresó en el mismo 13, y el 14 el ejército que se habia batido, trayendo solo 4000 infantes, y mucha falta de caballeria. Apesar de esto, le llamaron victoria, y en accion de gracias hicieron cantar el *Te Deum*, hacer una procesion solemne por las calles, de las quales se hallaba colgada la de Santiago hasta la casa de Sta. Cruz, donde habita el general en xefe Girald, y finalmente, para enganar mas al pueblo, tener una corrida

de toros. Han establecido un prefecto y un comisario regio para todo el partido, juramentando á la ciudad el dia 15 por la tarde; con cuyo motivo y el de haber fixado en ella el quartel general, le exigen diariamente 40 vacas, y tal porcion de comestibles, que en breve la dexarán arruinada. Los Sres. inquisidores, el alcalde mayor, y D. Fernando Medina, que huyeron por no tolerar su pesado yugo, han sido declarados traidores; y se ha mandado confiscar sus bienes. La columna movable salió el 17 para Guadalcañal, conduciendo los heridos, enfermos y caudales, con direccion á Andalucía, segun ha podido traslucirse.

Coruña 10 de setiembre.

Donativo y rasgo patriótico.

La Junta provincial de Orense participa á esta Superior que D. Ventura Lopez, abogado y vecino de la parroquia de Veyro en aquella provincia, entregó en 29 de agosto en la depositaria de la misma Junta 1600 rs. de vn. de donativo gratuito, siendo este digno patriota el mismo que en el mes de abril, habiéndole la Junta pedido 1500 rs. por la contribucion patriótica, presentó voluntariamente 40 rs. y 12 sábanas nuevas, dándose por muy ofendido de que el contingente de su contribucion se hubiese arreglado á sus rentas y no á su generosidad.

Estos sentimientos merecen ser conocidos de todos los que se interesan por la patria, en cuyo nombre y el de la Junta superior, ha mandado esta que la de Orense manifieste á tan buen ciudadano el aprecio que se merece por su generosidad, y que se inserte en el Diario del gobierno, para su notoriedad.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.